

CONFORMES

La política agraria y nuestra forma de discutir

Cuando «El Liberal» nos lanzó la pelota de que quizá nosotros con más elementos de juicio podríamos hacer una revisión seria de la política actual, nos sonreímos un poco y lo tomamos como una ironía, ya que esos «elementos de juicio» no habría que buscarlos en nuestra patria y si en aquella en que se da el santo y seña diario. Y ya manejando los «elementos de juicio» esperamos, como así ha sucedido, a que «El Liberal» contestara a «El Tiempo» cuando le preguntaba si se podía considerar como una equivocación afirmar, que los fracasos de otros tiempos (se refiere a nosotros) eran debidos a la actuación de nuestros amigos.

«El Liberal» contesta y en ello estamos conformes: «No se puede, sin hacer un examen sereno y concienzudo, fuera de toda pasión y de todo prejuicio, definir a la ligera la significación del movimiento agrario, en los tiempos en que aparecía la organización como una fuerza social.—La Federación Agraria logró despertar, con sus prolegandas, el alma dormida del huertano para sacarlo de la indiferencia.—Estimuló el espíritu de asociación y de lucha, y hubo momento en que la huerta parecía que iba a dar a la urbe una elocuente lección de democracia.—«A la guerra se va a vencer.»—dijo el general Díaz cuando quiso justificar unos movimientos raros de su ejército.—Y el agrarismo fué a eso desde los primeros momentos, aceptando las más contradictorias colaboraciones».

Esta contestación no le habrá satisfecho a «El Tiempo» porque eso lo que él esperaba; pero en fin no parece si no que nuestro espíritu agrario ha llegado a «El Liberal», que tan bien define nuestra fuerza social, y justifica a la vez todas nuestras alianzas porque «a la guerra se va a vencer».

«El Tiempo» parece ser que levanta sus tiendas de campaña al toque de retirada de «El Liberal», y ahora precisamente que es cuando más gusto da estar en el campo; se presenta un otoño pródigo en sorpresas. Abandonar las trincheras no es sensato. Des de luego nosotros no cedemos ni un centímetro de terreno y hemos de acondicionarnos para invernar lo más cómodamente posible. Esperamos que «El Tiem-

po» no nos abandone pues se expondría a que le picáramos la retaguardia. Y por cierto, que sin saber por qué usamos una terminología guerrera que nos aflye a la imaginación copiosamente. Y con ese motivo de la retirada, vayamos a lo que queremos decir; el estimado colega cierrista (qué gusto el día que «El Tiempo» nos estime en algo) hace resaltar que en el debate sostenido por los periódicos locales no se ha incurrido en personalismos. Nosotros desde el primer momento no quisimos combatir de esa forma porque no eran personas particulares las que iban en la discusión ni entidades privadas, sino partidos políticos, ideas, conductas públicas, y habrá que generalizar para no empujar el debate. Aquello de que «yo habré hecho una política nefasta, pero V. tiene una chepa o una nariz torcida, no entra en nuestras costumbres actuales. Discutir no es insultar; discutir es puntualizar las cosas; discutir es razonar con argumentos lógicos; discutir es sentir grados de indiferencia para emitir juicios; discutir aunque en ello se ponga un poco de pasión, porque la discusión periodística no es la fría controversia académica, es alumbrar los caminos del porvenir, evitar que la luz de un candil se tome por la opinión como ruilante estrella, por estar rodeado de tinieblas. Lo personal no ha de buscarse con las galeradas de un periódico; sobra la inteligencia y basta el corazón. Por que somos también un poco viejos y algo baqueados en la vida, sabemos que el respeto propio es condición del que nosotros debemos de guardar.

Y puestas las cosas en el punto en que están, decimos nosotros: «No es más fácil que «El Tiempo» baile con «La Verdad» (alguna afinidad ideológica existe) que con nosotros o con «El Liberal»? Porque diga «El Tiempo» lo que quiera a alguna chica del corro se ha de agarrar y tanto a «El Liberal» como nosotros no nos va.

¿Que existen antagonismos? Y qué más dá. Más que existieron, en tiempos, entre cierristas—cuando había—y liberales—cuando también los había—y luego fueron todos unos para levantar... el Sanatorio de España...

Llegada de la Patrona

EL PUEBLO DE MURCIA DA UNA VERDADERA PRUEBA DE AMOR Y FE, A LA FUENSANTA

Ayer tarde como se anunció verificóse el traslado desde su eremitorio a esta ciudad, de nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta.

Mucho antes de la hora anunciada de su llegada, comenzó a concurrir gente a la avenida de Floridablanca, Puente Viejo, Arenal, Glorietta, calle de San Patricio y Plaza de Belluga, viéndose éstas, pocos minutos antes de las seis, hora de llegada, atestadas de público.

Al Carmen salieron a recibir a la Fuensanta, el Ayuntamiento, bajo mazas, Catedral y clero parroquial.

A las siete menos cuarto llegó la Virgen a la puerta de la iglesia del Carmen.

Las músicas interpretaron la Marcha Real y las campanas de dicha iglesia y las de la Catedral fueron echadas al vuelo.

Desde que llegó la Patrona al Carmen hasta que hizo su entrada en la Catedral las vivas se repitieron incesantemente.

En el templo catedralicio—que estaba atestado de público—se entonó una salve.

Onomástico del Gobernador

Ayer festividad de San Arturo, celebró su fiesta onomástica el Gobernador civil de la provincia.

Con este motivo recibió innumerables felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

DIARIO DE CARTAGENA

UNA BODA

En la iglesia de Los Dolores ha tenido lugar esta tarde el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Dorotea Gutierrez Rodriguez, hija del industrial de aquel localidad, don Antonio, y el acaudalado joven don Jesús Rojo Bermúdez.

Bendijo la unión el cura rector don Julián Lorente, actuando de padrinos doña Juana Vidal y don Bienvenido Bermúdez, tíos del novio.

La boda se ha celebrado en familia por el reciente luto de la novia.

Los nuevos esposos han marchado de viaje en auto a varias poblaciones.

—Por los señores de Ros y para su sobrino el culto sargento de Infantería don Ramón Ingles Ros, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Cerezo Muñoz, habiendo sido concertada la boda para el próximo otoño.

Nuestra enhorabuena por adelantado a los futuros conyuges.

—Han llegado; De Madrid, el maestro Nacional don Guillermo Mas Manzanera y nuestro distinguido amigo don José Parraga e hijo don José.

CORRESPONSAL.

1-8-27.

LINA PROTESTA AL GOBERNADOR

Los colonos de Lorquí y la compra de tomates para las Industrias «J. de la Cierva»

Ayer mañana el Gobernador Civil dió a los reporteros de los diarios locales, que hacen la información en el Gobierno, la noticia de haber recibido momentos antes que a los periodistas, a una comisión de labradores de Lorquí, que acudieron a la primera autoridad para formular su protesta por el incumplimiento de un contrato de compra-venta de tomates estipulado con un representante de la fábrica que don Juan de la Cierva tiene establecida en las proximidades del citado pueblo.

La comisión expuso al señor Gobernador que el representante del señor Cierva, había adquirido de los colonos de Lorquí, la producción de tomates que se recolectara durante tres meses, habiéndose negado a retirar y recibir el fruto desde hace unos días.

El Sr. Salgado, después de oír a los comisionados les expuso—según nos dijo—que tal asunto no era de su competencia, pero que haría gestiones amistosas acerca del Sr. Cierva para ver de que se solucionase.

Después de estar en el gobierno, la comisión de Lorquí visitó las redacciones de los periódicos locales, y en la nuestra rogaron se hiciese público el motivo de su visita a Murcia y al gobierno civil.

Lamentamos una vez más que sean los huertanos los que paguen los vívidos rotos por las equivocaciones de las empresas industriales reflejadas en estas inconsecuencias con las que se comprometeron, y de que no es éste el primer caso, ni será desgraciadamente el último, aunque estamos seguros de que a este asunto se le dará un apañito, siempre más ventajoso que arrostrar las consecuencias de un incumplimiento de contrato que hizo que se perdieran algunas miles de arrobas de tomates que pérdidas quedarán.

Tan acostumbrados estamos a que sea la huerta la que salga perdiendo, que es para nosotros, como para el médico un nuevo enfermo, un «caso» más, aunque en realidad éste sea digno de estudio.

De Santomera

INAUGURACION DEL TELEFONO INTER URBANO

Por teléfono.

Ayer tarde se inauguró en este pueblo el teléfono interurbano.

Al acto asistieron el director del centro señor Motilla, secretario del Ayuntamiento, alcalde y varias personalidades.

El acto revistió gran solemnidad.

Corresponsal

1-9-927.

Un formidable triunfo de la banda del Sevilla

En el Concurso Nacional de bandas celebrado en Málaga ha obtenido el primer premio, de 500 pesetas, la del regimiento de Sevilla, de guarnición en Murcia.

Al ser conocida la noticia, en la capital ha reinado el júbilo.

Este nuevo y resonante éxito de la banda de «El Peleador», en abierta lucha con una infinidad de bandas militares, la coloca en un puesto preeminente.

A la llegada a Murcia de los laureados profesores, es seguro que el pueblo les tributará el homenaje de sus aplausos, haciéndoles objeto de un entusiasta recibimiento.

Corren rumores de que, si las autoridades y el Coronel del Regimiento lo autorizan, se celebrará el domingo en el Teatro Circo Villar, de 11 a 1 de la mañana, un concierto, en el que la banda galardona ejecutará las mismas partituras que le valieron el primer premio en el concurso de Málaga.

A nosotros nos parece la idea acertadísima, y unimos nuestros ruegos a los del pueblo para que sea llevada a la práctica.

Ya la banda del Sevilla, que tan alto ha puesto el nombre de Murcia, que se honra en tenerla en su seno, y especialmente a su digno director don Federico Cobos, que con tal acierto ha sabido conquistar tan preciado galardón, felicitamos efusivamente por el merecido triunfo.

LINA OBRA PLAUSIBLE

La del Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

No otra cosa es la obra que con el sacrificio tanto moral y con todo entusiasmo llevada a cabo realizan los doctores Carrillo Lozano, Martín Fernández, Fernández Delgado y Montijano.

No es necesario poner de relieve, ni transcribir de nuevo lo que significa la tesis, ese terrible azote de la humanidad. Afortunadamente hoy los pueblos van saliendo de la modorra en que se encontraban sumidos, en lo que se refiere a sanidad.

Personas altruistas, que han puesto a contribución todos sus desvelos en el bien de la humanidad doliente, han hecho que hoy en nuestra capital esa clase humilde que no cuenta con la cuantía económica suficiente para atender a los gastos que ocasionan las enfermedades y sobre todas ellas la de la tuberculosis, pueda acudir al médico en demanda de su ciencia, que se les administrará gratuita.

Un punto interesantísimo y digno de tenerse en cuenta es el suministro gratis de medicinas que se les hace a los pobres en el Dispensario de la Trinidad.

Con ello se ha resuelto un problema de vital importancia para las clases humildes. Se ha resuelto el problema de que los enfermos pobres pue-

MOLINA DEL SEGURA

UN CONCURSO MÉDICO ORIGINAL

Es una realidad incuestionable que de algún tiempo a esta parte, y coincidiendo con la implantación de nuevo régimen, corren vientos de renovación y saneamiento moral y social, y, precisamente por esto, llama la atención y choca sobremedera que aún se pretenda hacer uso de procedimientos desechados por injustos y arbitrarios, donde el favoritismo es la única razón del mérito, como ocurre pensar cuando se lee un anuncio concebido en los términos del publicado en el «B. O.» del 17.

Se refiere este anuncio a la provisión de una plaza de médico titular, de nueva creación, en Molina de Segura, y señala como una de las condiciones preferentes «haber cursado la carrera en Madrid», como si el resto de las Universidades no tuviera la competencia legal que posea la Central, y sus títulos llevarán un estigma de inferioridad comparados con los de la Corte.

Esta condición solo elimina del concurso a todos los no licenciados en la capital de España, seguramente porque su saber y arte no pueden ser equiparados a los que se han nutrido en las fuentes del Lozoya. Es una cosa tan bufa y grotesca que invita a la risa si no produjera justificada indignación. Sin embargo, tiene la virtud de enseñar que en caso necesario, cuando se halle un familiar nuestro enfermo de gravedad, será un desatino de los imperdonables avisar a un médico sin saber de antemano en qué Universidad hizo sus estudios. ¿Fué en Madrid?, per-

fectamente ¿Los hizo en Valencia, Santiago, etc? queda desechado por inepto, por incapaz.

Lo más curioso del caso es que, legalmente considerado, es tan caprichoso como arbitrario, puesto que si bien el Reglamento de Sanidad municipal, por el artículo primero del Apéndice, autoriza a los Ayuntamientos para establecer las condiciones del concurso, condiciona esta autorización «ajustándose a los preceptos generales establecidos en el Estatuto y este Reglamento»; pero es que, en el propio artículo, apartado C, especifica los méritos preferentes que deben señalarse—el más elevado título profesional, servicios reiterados en epidemias y catástrofes, publicación de trabajos originales, antigüedad en la categoría, etc.—ninguno de los cuales aparece en el anuncio a que venimos haciendo referencia.

Todo esto tendría pase y hasta si cabiz, estaría bien visto, en otros tiempos en que todo era supeditado a la tan odiada garra caciquil; pero ahora que tanto se blasona de justicia y equidad en concursos y oposiciones, resulta desconcertante y anacrónico que en periódicos oficiales se inserten anuncios como el comentado.

No es posible que las rectas autoridades que afortunadamente nos gobiernan, dejen prosperar un desatino tan manifiesto, y a que de otro modo el indiscutible valor del nuevo régimen, su brillo pujante de justicia y rectitud, indudablemente sufrirá grave quebranto.

dan atender a su tratamiento y curación y por tanto que los esfuerzos de la ciencia no resulten nulos, haciendo fracasar los continuos desvelos del médico.

Sin ayuda alguna, solamente con sus modestos esfuerzos personales, estos cuatro paladines de la medicina, a los que puede caberles la inmensa satisfacción de ser ellos los primeros que en Murcia han encauzado el problema de la tuberculosis por derroteros que tienden a su desierto, no desmayan en su obra y en unos ocho meses, que cuenta de vida el Dispensario, han sido sometidas a tratamiento muchas personas.

Con ello, los ilustres doctores Carrillo, Martín, Fernández y Montijano, se han hecho acreedores al aplauso de todos y al agradecimiento de las clases humildes, que en el Dispensario encuentran lenitivo a sus dolores.

Vaya pues, para ellos, nuestra más sincera felicitación.

Noticiero local

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro antiguo colaborador de este diario y actual director de «Heraldo del Segura», don Francisco Medina Banegas.

Tenemos entendido que en

la próxima temporada teatral representará a la empresa Guixot, nuestro buen amigo don Vicente Martínez Carrión.

De ser cierto nos congratulamos y auguramos buenos negocios a la citada empresa, pues los grandes conocimientos que de asuntos teatrales tiene el señor Martínez, son una garantía de éxito.

Ha salido para París y Norte de Francia, en viaje de estudios con los Profesores de su Escuela, el joven y distinguido Ingeniero cartagenero don José González Fuentes.

El principal objeto de esta excursión es el asistir al Congreso de Fundación que se celebrará del 6 al 10 del actual en dicha capital francesa.

Buen viaje y éxito en su excursión profesional.

Ha regresado de Torreveja acompañado de su joven y distinguida esposa, nuestro buen amigo el culto abogado don José Manuel de la Peña.

Que sea bienvenido.

Ayer celebró su onomástico nuestro buen amigo el Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don Arturo Guixot.

Le felicitamos.

Letras de luto

Ayer mañana, en la iglesia de San Bartolomé, dijeronse misas cada media hora por el alma de la que fué virtuosa dama, excelentísima señora doña María de la Concepción Melgareo y Escario, marquesa viuda de Rozalejo, madre de nuestro particular amigo el marqués de Rozalejo, don Antonio de Urbina.

También se ha celebrado el Santo Oficio en las iglesias de los lugares donde la

finada tenía posesiones y un funeral en la iglesia de Roda (San Javier)

Con tan triste motivo reiteramos nuestro más sincero testimonio de pésame a su apenada familia, especialmente al señor marqués de Rozalejo.

El Director general de Ferrocarriles

Ayer pasó el día en esta ciudad el director general de Ferrocarriles, señor Faquino.

Por la tarde salió para Caravaca, su tierra natal, donde pasará unos días.

